

<b>Medio</b>	El Mercurio
<b>Fecha</b>	24-5-2013
<b>Mención</b>	Carta al Director ¿Voto degradado? Firma entre otros Pablo Contreras, académico de Ciencia Política y RRII de la UAH.

## ¿Voto degradado?

Señor Director:

En su reciente columna, Gonzalo Rojas afirma que "estamos cerca de batir todos los récords nacionales en cuanto a degradación del sufragio". Varios podríamos compartir su diagnóstico respecto de que el sufragio voluntario pudo no haber sido la mejor medida para recuperar el prestigio del voto. Sin embargo, el columnista concluye con una afirmación que no podemos sino calificar de infundada, en la medida en que el contexto indica que se refiere a la campaña "Marca tu Voto": "Nada más degradante que el llamado de los grafiteros electorales a escribir siglas o mensajes en los votos".

Al respecto, cabe señalar que la campaña "Marca tu Voto" dista de degradar el voto; al contrario, lo dignifica como uno de los más importantes actos de comunicación política en la decisión de los asuntos que involucran a la comunidad. El llamado a marcar el voto con el fin de expresar el deseo de convocar a una asamblea constituyente pretende utilizar una vía institucional, bajo las reglas legales vigentes, para enviar un mensaje a las autoridades públicas en la cual se expresa el deseo de un gran número de ciudadanos: ejercer el autogobierno colectivo, por primera vez en la historia de Chile, para acordar las principales reglas del juego.

En otras palabras, se trata de recuperar el sentido político del voto para expresar los deseos que tiene Chile de constituirse como pueblo. Por consiguiente,

constituye una acción eminentemente republicana, pacífica y democrática que apela a deliberar colectivamente sobre la necesidad de una nueva Constitución.

Por eso, antes que ser una acción degradante del proceso político, o un llamado a su interrupción a través de la fuerza —este último, un tipo de intervención justificada innumerables veces por el señor Rojas—, la campaña "Marca tu Voto" busca que el pueblo, independiente de su preferencia presidencial al momento de sufragar, haga presente no solo su disenso con las reglas vigentes, sino también su voluntad de dignificar la política como espacio de autoconstrucción colectiva.

JAIME BASSA Y LUIS VILLAVICENCIO

Universidad de Valparaíso

EDUARDO CHÍA

Universidad Andrés Bello

ALBERTO CODDOU Y DOMINGO LOVERA

Universidad Diego Portales

PABLO CONTRERAS

Universidad Alberto Hurtado

FERNANDO MUÑOZ

Universidad Austral de Chile

